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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Vuelca y queda bajo su camioneta” 

 
“Mendigaron o robaron para comer, 30 mil en la entidad” 

 
“Usan un patrulla para cuidar 114 comunidades” 

 
“MAÑANA ENTREGARÁ N PRIMER INFORME DE GOBIERNO” 

 
“Promueven a Hidalgo entre industriales” 

 
“Pobreza en el estado… ¡Disminuye!” 

 
“Acusa ciudadanía pésimos servicios” 

 
“CIERRA FUL 30: ARGENTINA PARA 2018” 

 
“Año complejo por elección, anticipa gobernador Fayad” 

 
“Alistan PRD, PAN y MC presentación del Frente al INE” 

 
“Rebasan estados su gasto aprobado” 

 “PRD avala alianza con PAN en 2018” 

 
“Un tsunami, el tráfico de cocaína por vía marítima” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Continúa en el IEEH proceso para obtención de los registros: Ahora que es oposición en Mineral 

de la Reforma, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) diseñará estrategias para recuperar la simpatía de la 

población, además de retomar temas que el alcalde de extracción panista no quiere atender , afirmó el presidente 

del Comité Directivo Municipal, Alberto Escamilla Vital. Luego de que el PRI perdió la alcaldía de La Reforma en la 

pasada contienda electoral, contra Raúl Camacho, de Acción Nacional (PAN), en el "tricolor" trabajan para 

recuperarla y aceitar la estructura de cara al proceso federal siguiente. Además de que los números en las urnas 

no favorecieron, los priistas en esta demarcación vivieron un periodo de renovación en su dirigencia, lo cual generó 

roces entre las expresiones partidistas. Bajo este escenario Escamilla Vital y la secretaria general, Michelle Calderón, 

implementarán tácticas en dos vertientes: consolidar la unidad entre militancia de Mineral de la Reforma y buscar 

a la ciudadanía con propuestas o soluciones que generen simpatía por el PRI. "Hoy nos toca en esta posición, 

tenemos que recuperar paulatinamente primero la confianza de nuestra gente, como lo dije, incluso al interior se 

han enojado y hecho berrinches, han querido dañar a nuestro instituto, pues habré de juntarlos y tienen que 

entender que aquí no es cuestión de Alberto Escamilla o Michelle Calderón, se trata del PRI en Mineral de la Reforma 

y ese es nuestro propósito, juntarlos e ir con ellos". Así mismo intensificar la capacitación y apoyo hacia seccionales, 

a fin de que difundan las políticas públicas que promueve el PRI. "Debemos trabajar esa parte con los seccionales, 

enlaces de zona, con la gente que nos ha dado confianza y la gente que ya no cree en nosotros o nuestro partido, 

debemos trabajar mucho, pareciera sencillo pero hay que trabajar todos los días y debemos meternos hasta el 

último rincón de nuestro municipio". (Gabriela Porter, página 08) 
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Capital Hidalgo-Fallan aspirantes a partidos políticos: Organizaciones sociales que pretenden convertirse en 

partidos políticos locales han incumplido con el calendario que ellos mismos establecieron para la ejecución de  

asambleas municipales. Así lo dio a conocer el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), por un informe circulado 

entre los integrantes del Consejo General. Con base en el documento emitido por la Dirección de Prerrogativas y 

Partidos Políticos, de las tres organizaciones una de ellas incluso suspendió el desarrollo de sus asambleas 

municipales. Se detalla que la Organización Ciudadanos Hidalguenses en Acción, agendaron 63 asambleas, mismas 

que a131 de agosto debieron haberse realizado 13; sin embargo, sólo se llevaron a cabo 10. De las 10 asambleas, 

una no se ha realizado por falta de quórum y dos han sido canceladas por oficio. Al final de agosto, la organización 

tenía tres asambleas pendientes. En la lectura del informe ante el pleno electoral, el secretario ejecutivo, Jerónimo 

Castillo, detalló que en cuanto a la organización Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes , agendó un total de 

84 asambleas a desahogar en un plazo que vence en enero del 2018. No obstante, al 31 de agosto, de las 31 

asambleas agendadas, 17 se han realizado y certificado, dos no se han llevado a cabo por falta de quórum y 12 

han sido canceladas a través de un oficio. Respecto de la Organización de Ciudadanos Hidalguenses quienes habían 

agendado un total de 65 asambleas, indicó que a la fecha no han realizado ninguna. Para llevar a cabo la totalidad 

de sus asambleas constitutivas, las organizaciones sociales que pretenden convertirse en partidos políticos, cuentan 

de aquí a enero, cuando comienza el proceso de verificación de militantes en el padrón electoral, trabajo que 

realizará el Instituto Nacional Electoral (INE). (Verónica Ángeles, página 10)  

Noti7-El Instituto Nacional Electoral Determino que la Aprobación de Registro de Candidaturas será 

el 20 de abril Para los Comicios de 2018: El consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó en 

sesión ordinaria modificar tres fechas del calendario electoral del estado: la del registro de candidaturas, la del 

término de precampañas y la de la recaudación de apoyo ciudadano a candidatos independientes, en acatamiento 

del resolutivo emitido por el instituto nacional electoral (ine) ine/cg386/2017. El INE ejerció facultad de atracción 

para el ajuste de fechas con la finalidad de homogeneizar criterios, procedimientos y reglas para el proceso electoral 

2017-2018, señaló Salvador Franco, consejero del IEE. Preciso que la aprobación de registro de candidaturas será 

el 20 de abril; el término de precampañas, el 11 de febrero, en tanto que la recaudación de apoyo ciudadano para 

candidatos independientes finalizará el 6 de ese mes. Las campañas iniciarán el 29 de abril para que concluir el 20 

de junio y se cumplan tres días de veda electoral, la modificación de estas tres fechas, explicó que provocará ajustes 

en los tiempos para que partidos políticos entreguen sus plataformas electorales ante el instituto, así como el 

método que aplicarán para la elección de sus candidatos, los cuales se realizarán en inicio y a mediados de diciembre 

de este año, respectivamente. Por ultimo-dijo-que el plazo de intercampaña se amplió de 30 a 70 días. en resumen, 

el consejero indicó que son 16 fechas del calendario electoral de hidalgo que habrán de ajustarse por las 

modificaciones aprobadas por el INE. (Redacción, página web) 

Punto por Punto-Aprueba el IEEH cambios al calendario electoral para la elección de diputados locales 

en el 2018: En primera sesión extraordinaria del mes en curso los integrantes del Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral, aprobaron los cambios realizados por el Instituto Nacional Electoral (INE) al calendario de 

actividades a desarrollar para el proceso de elección de los nuevos integrantes del Congreso del Estado que tendrá 

lugar el próximo año. En la sesión, se dio a conocer que en acatamiento a la Resolución INE/CG386/2017, por la 

que se ejerce la facultad de atracción; el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) , realizó la primera 

sesión extraordinaria del presente mes en donde se leyó el Proyecto de Acuerdo propuesto por la Comisión 

Permanente de Organización Electoral por el que se aprobaron las modificaciones a diversas fechas del Calendario 

para el Proceso Electoral Local 2017 – 2018, en la que se elegirán a las y los Diputados al Congreso del Estado de 

Hidalgo. En el calendario final, destacan fechas como el que la manifestación de intención para las candidaturas 

independientes se hará al día siguiente de la sesión ordinaria de octubre del año en curso con fecha límite del 23 

de diciembre del 2017, mientras que la determinación del método de selección interna de candidatos dentro de los 

partidos tendrá que ser el cuatro de diciembre del 2017. Se establece que se debe informar al IEEH del método de 

selección elegido dentro de las 72 horas siguientes a la determinación del método y tendrá que realizarse a más 

tardar el 12 de diciembre de diciembre del año en curso. El inicio del proceso electoral será el 15 del 12 del año en 

curso, mientras que la fecha de registro de coaliciones será del 15 de diciembre del año en curso al tres de enero 

del 2018, el plazo para el registro de plataformas será del 16 de diciembre del año en curso al 30 del mismo mes , 

en tanto que las resoluciones de manifestación de internación de candidatos independientes será del 23 del 12 del 

año en curso. La resolución del convenio de coalición entre partidos tendrá que ser en la fecha de presentación del 
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convenio dentro de los 10 días siguientes a la presentación del mismo, el período de intercampaña será del 12 de 

febrero del 2018 al 28 de abril del mismo año. La solicitud para registro de candidatos será el once de abril del 2018 

al 15 del mismo mes, la aprobación de registro de candidaturas será el 20 de abril, en tanto que el periodo de 

campaña será del 29 de abril al 27 de junio del 2018, la jornada electoral será el primer el día primero de julio y las 

sesiones especiales y cómputos distritales tendrán que celebrarse el día cuatro del mismo mes, hasta el término de 

los cómputos. (Redacción, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Critica MC la falta de política ciudadana: El desinterés de siete partidos políticos con registro en el 

estado para preparar a su militancia beneficia a Movimiento Ciudadano (MC), consideró el coordinador estatal, 

Damián Sosa Castelán. A excepción del partido naranja y el PRI, que han instalado comités municipales, el resto de 

los institutos políticos (PAN, PRD, PES, Panal, Morena, PT) no se ha interesado en el tema, puntualizó. “Somos el 

primer partido en formar nuestras comisiones operativas municipales y después fue el PRI; hoy sólo ves a dos 

partidos que andan conjuntando esfuerzos ciudadanos en todo el estado”, señaló. “Yo pregunto: ¿qué están 

haciendo los otros siete? Somos nueve partidos en la entidad. Para nosotros es bueno que no hagan nada. Estamos 

haciendo lo propio con una gran respuesta de parte de la gente”, sostuvo. El proyecto del partido, de acuerdo con 

Sosa Castelán, contempla la conformación de 84 Comisiones Operativas Municipales, a fin de tener presencia en 

toda la entidad. (Susana Jiménez, página 08) 

El Independiente-Rinden protesta comisiones de Movimiento Ciudadano en Huejutla; (Redacción, 

página 04) 

Milenio-El PRI capacitará a sus estructuras de cara al proceso electoral de 2018: El presidente estatal 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leoncio Pineda Godos, señaló que una vez renovados los 84 comités 

municipales, así como las organizaciones del partido, vendrá una etapa de capacitación. "Iniciará una segunda etapa 

en la que vamos a iniciar el proceso de capacitación de los 84 comités, de los liderazgos de los sectores y 

organizaciones de cara al proceso electoral en donde vamos a decir y a regir cuáles son las directrices que nos va 

a dar el Comité Ejecutivo Nacional", sostuvo. Precisó que la capacitación estará dirigida en tres vertientes: cómo 

generar estructura, cómo defenderla y cómo hacer respetar jurídicamente el voto el día de la elección. Mencionó 

que una vez que tome protesta a los 84 comités municipales del PRI, realizará una segunda visita en los municipios 

para la capacitación, la cual apuntó, se realizará de manera regional. Pineda Godos explicó que la capacitación se 

llevará a cabo en cinco regiones: la Sierra, la Huasteca, el Altiplano, el Valle del Mezquital y la zona metropolitana 

de Pachuca. "Queremos reunirnos de manera regional, darles los cursos de capacitación en las tres vertientes a la 

militancia y con ello empezar a desdoblar los trabajos para la próxima elección", aseveró. Aseguró que dará tiempo 

para tener la renovación de los comités municipales y de los sectores previo al 8 de septiembre, como lo estipula el 

Instituto Nacional Electoral (INE). "Ya tenemos un calendario muy establecido en lo que la ley estipula para poder 

hacer el cambio de liderazgos; de acuerdo a la ley nosotros ya tenemos establecido qué es lo que vamos a hacer , 

cómo lo vamos a hacer y de aquí al 8 de septiembre tendremos que ser respetuosos y garantes de la ley para hacer 

la renovación de todas las vertientes que tenemos en el PRI", agregó. Asimismo, Leoncio Pineda comentó que sería 

en el mes de noviembre cuando el Comité Ejecutivo Nacional decida quién va a abanderar el proyecto de nación. 

"Y en enero del 2018 veremos quiénes pudieran ser los que van a encabezar los cambios de senadores; a finales 

de febrero sabremos quiénes van a encabezar los proyectos de diputados federales y en marzo sabremos quiénes 

van a ser los candidatos de diputados locales, más o menos así está el calendario y los trabajos que vamos a 

desdoblar al interior del partido", dijo. De igual modo, el dirigente estatal del Revolucionario Institucional comentó 

que en los municipios hay militantes que ya han levantado la mano para una candidatura en la elección del 2018. 

Sin embargo, apuntó que será a principios del año entrante cuando se definan las candidaturas de este partido. 

Pineda Godos subrayó que aquellos que aspiren a una candidatura deberán estar respaldados por trabajo y 

resultados. "Hoy lo que estamos buscando también, la dirigencia estatal y el partido como tal, bajo la instrucción 

de lo que diga el Comité Ejecutivo Nacional que es lo definitorio, es buscar gente que tenga trabajo pero que tenga 

trabajo con resultados", concluyó. (Alejandro Reyes, página 08) 
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Milenio-Confía PES en mantener su registro, dijo deputado local: El diputado local y presidente en Hidalgo 

del Partido Encuentro Social (PES), Daniel Andrade Zurutuza, manifestó estar confiado en que el registro del PES 

ante el Instituto Nacional Electoral (INE) no peligra, pues tienen hasta febrero del siguiente ario para llegar a la 

meta de afiliados. Indicó que aunque el padrón se redujo por dobles registros, no es una situación que le preocupe, 

"eso nos pasa a todos los partidos, cuando no pides tu baja o no estás debidamente acreditado, suele pasar que se 

repiten, todos en algún momento tuvimos una militancia en algún otro partido y por ser el de más reciente creación 

somos el que más sufre en ese sentido". Apuntó que la apuesta del PES es ir por aquellas personas que 

generalmente no se identifican con ningún partido político o que son ajenas a la política . "Hoy, con las 

representaciones que tenemos en los diferentes sectores, como diputados federales, locales y presidentes 

municipales tratamos a las personas como lo hicimos desde un principio, con ese compromiso de verlos a la cara(...) 

creo que al día de hoy, cuando menos en Hidalgo, nos sentimos satisfechos". (Paula Sánchez, página 09) 

Síntesis-Llama legislador del PES no anteponer intereses personales; (Jaime Arenalde, página 06) 

Crónica-Plazo extraordinario para afiliación al PAN: Para aquellos simpatizantes de Acción Nacional (PAN) 

en Hidalgo que no pudieron refrendar su militancia durante los dos meses que otorgó para ello , la dirigencia 

"albiazul" a escala federal concedió un plazo extraordinario a fin de que militantes presenten documentación y sean 

tomados en cuenta en el padrón partidista. Derivado de la fase para refrendar simpatizantes "albiazules", que inició 

desde mayo y concluyó el pasado 30 de junio, hasta el último corte que realizó el organismo partidista contó 2 mil 

750 afiliados en Hidalgo. La convocatoria contempla un periodo de aclaraciones para casos extraordinarios de 

militantes que no lograron su refrendo, por ausencia debido a enfermedad o que viajaron fuera del país, por ello 

otorgaron un derecho de audiencia los próximos 19 y 20 de septiembre en oficinas del PAN, ubicadas en Pachuca, 

en horario de nueve a 15 horas, así como de 17 a 19 horas. En diferentes medios difunde esta posibilidad que 

establece el acuerdo CEN/SG/12/2017, a efecto de que manifiesten lo que a derecho convenga, respecto a omisión 

de la citada obligación; es decir, refrendo como militante. Los interesados presentarán de manera personal 

manifestaciones que consideren pertinentes con original de credencial oficial vigente, además de aportar pruebas. 

Cabe mencionar que aquellos simpatizantes panistas que no refrenden su permanencia en el padrón "albiazul" serán 

dados de baja. "Las notificaciones posteriores a la presente, respecto a la determinación que emita el Registro 

Nacional de Militantes, así como la baja, en caso de proceder, se realizarán mediante consulta en estados 

electrónicos del Comité Directivo Estatal y del Ejecutivo Nacional". (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Capital Hidalgo-Rastrear presupuestos “representa riesgos”: Flores: Rastrear el financiamiento público 

dentro de los partidos políticos es "más complicado y representa riesgos", afirmó el dirigente estatal del PRD; Ramón 

Flores Reyes. Así lo indicó, respecto en relación a la aprobación de la ley "sin voto no hay dinero", del diputado 

independiente Pedro Kumamoto. Y es que la Suprema Corte de Justicia avaló la propuesta de José Pedro Kumamoto 

Aguilar, diputado independiente de Jalisco, que busca que los partidos políticos vinculen sus gastos y prerrogativas 

directamente con la cantidad de votos válidos recibidos en el último proceso electoral y así, incentivar la participación 

ciudadana y reducir los presupuestos a los partidos. Al respecto, el líder del sol azteca en territorio hidalguense 

recordó que precisamente la decisión de que se otorgara financiamiento público a los partidos políticos fue para 

transparentar y conocer el origen de los mismos y que pueda ser fiscalizado. "Los partidos políticos reciben un 

monto y se da todo un seguimiento; mientras que el financiamiento privado se entrega discrecionalmente", sostuvo 

Flores Reyes. El dirigente reiteró que existen "mucho riesgo y quienes plantean esa situación deben analizarlo". En 

el caso de Hidalgo, se busca la posibilidad de incrementar el presupuesto para partidos políticos, toda vez que el 

cobro de multas y reintegro de remanentes ha originado que perciban menos recursos , en detrimento de "su 

operatividad". "Estamos en eso, tenemos el tema de financiamiento público, no estamos planteando que se reduzca, 

sino irnos a la figura federal para el financiamiento", explicó el líder estatal del PRD. Mencionó que en la iniciativa 

en materia electoral no fue abordado el tema, ya que se les pidió esperar a ver si la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) no aplica recortes presupuestales a la entidad. Una vez desechada la situación, entonces se entrará 

a la discusión del tema, precisó que la idea es homologar la fórmula federal, es decir, incrementar el porcentaje al 

65 por ciento, y no en el 25 por ciento como es actualmente. Sobre los pendientes electorales, el dirigente estatal 

del sol azteca en la entidad también mencionó el análisis de disminuir el periodo de alcaldes, con el objetivo de 

lograr el empate de elecciones, así como las figuras de participación ciudadana. Entregan cuentas al gobernador 

Omar Fayad Meneses, gobernador de la entidad recibió, de manos de los diputados federales hidalguenses, los 

documentos del Segundo Informe de labores de cada uno de los legisladores. De acuerdo con un comunicado, en 
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el marco de la reunión, Omar Fayad y los diputados del PRI presentes dialogaron respecto de temas de relevancia, 

que son importantes llevar a cabo de manera coordinada, en beneficio de la población. Tanto el gobernador como 

los legisladores refrendaron su compromiso de trabajo para fortalecer y contribuir al desarrollo de Hidalgo, así como 

al bienestar de la población que representan. (Verónica Ángeles, página 07) 

Plaza Juárez-PVEM enfocado en estructuras y coordinaciones municipales: El dirigente estatal del Partido 

Verde Ecologista de México, Carlos Conde Zúñiga, manifestó que el fortalecimiento de las estructuras y 

coordinaciones municipales, forma parte de los trabajos rumbo a la elección del 2018. “Estamos trabajando con las 

estructuras y coordinaciones municipales para ver cuales es el sentido de los municipios, en el momento nos estamos 

enfocando más en la cuestión de las estructuras, de los representantes de casillas, de los adeptos y simpatizantes 

que tenemos en cada municipio”, dijo. Detalló. “Estamos trabajando a lo largo y ancho del estado con las 

coordinaciones municipales, analizando cuales son las que están por terminar su mandato y reestructurando, no 

con coordinaciones municipales pero sí con representantes de partido en cada municipio”. En tanto, Conde Zúñiga 

indicó que esperarán la instalación del INE y posteriormente la calendarización para conocer los tiempos que tienen 

los partidos políticos para emitir convocatorias. Asimismo, indicó que si bien no hay una decisión por parte de la 

dirigencia nacional respecto al tema de coaliciones, permanecerán atentos a los tiempos que marque el organismo 

electoral para la presentación de los convenios de coalición. “Estamos trabajando para ir solos, no hay por parte de 

algún partido algún acercamiento ni platicas en el tema de alianzas y coaliciones”. Recordó que en algún momento 

han tenido grandes coincidencias con el PRI y Nueva Alianza, “por eso hemos optado por ir en una coalición para 

ciertos procesos, pero hoy no hay determinación”, remató.  

 (Luisa Vega, página 12A) 

C O N G R E S O 
El Independiente-Recibe Omar Fayad informe de diputados federales: El gobernador Omar Fayad recibió 

de manos de los diputados federales hidalguenses, los documentos del segundo informe de labores de cada uno de 

ellos. La bancada priista de la 63 Legislatura acudió a la sede del Poder Ejecutivo a realizar la entrega del resumen 

de actividades, que a lo largo del último año han impulsado conjuntamente con el mandatario estatal, en favor de 

todas las familias que habitan las diferentes regiones de la entidad. En el marco de la reunión, Omar Fayad y los 

diputados presentes dialogaron respecto a temas de relevancia, que son importantes llevar a cabo de manera 

coordinada, en beneficio de la población. Tanto el gobernador como los legisladores refrendaron su compromiso de 

trabajo para fortalecer y contribuir al desarrollo de Hidalgo, así como al bienestar de la población que de manera 

responsable y comprometida representan. Presentaron al jefe del Ejecutivo Fernando Moctezuma Pereda, del distrito 

05 de Tula y coordinador de la mencionada bancada en el Congreso de la Unión; Guadalupe Chávez Acosta , del 

distrito 02 de Ixmiquilpan; Pedro Luis Noble Monterrubio, del distrito 03 de Actopan; Jorge Márquez Alvarado, del 

distrito 04 de Tulancingo; Alfredo Bejos Nicolás, del distrito 06 de Pachuca; Gloria Hernández Madrid, del distrito 

07 de Tepeapulco, así como Erika Rodríguez Hernández y Liliana Oropeza Olguín, diputadas plurinominales. 

(Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Diputados priistas entregan informe a Fayad; (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Entregan diputados federales segundo informe de labores; (Raúl Pérez, página 3A) 

Uno más Uno-Entregan diputados federales su segundo informe de labores al gobernador Fayad; 

(Redacción, página 03) 

Capital Hidalgo-Podría modificarse la iniciativa electoral: La iniciativa de ley enviada por el gobernador del 

estado a nombre de ocho partidos políticos en materia electoral, podría ser modificada en el tema de reelección de 

diputados locales, así lo consideró la diputada local, María Luisa Pérez Perusquía. Lo anterior, luego que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avalara que en caso de reelección de diputados no es necesario abandonar el 

puesto. La iniciativa presentada plantea la posibilidad de que para buscar nuevamente el cargo de diputado local, 

éstos deben abandonar el puesto por lo menos 90 días antes del día de la jornada electoral, lo cual resultaría 

contradictorio con los aprobado en la Corte. Detalló que el tema de la reelección será abordado en las leyes 

secundarias, es decir, una vez analizado el Código Electoral. "Ahí se especifica todo el procedimiento, tenemos 

conocimiento de la resolución y será un tema que habremos de discutir", indicó. Explicó que la propuesta sí 

contempla que deban separarse del cargo, por lo que instó a entrar a la discusión y análisis para "incluir la nueva 
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situación". No descartó la posibilidad de modificar la propuesta inicial; reiteró debe ser analizado por la Comisión 

de Legislación. (Verónica Ángeles, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Diputados plurinominales priistas apoyan “candado”; (Redacción, Ojo: política) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Prevé Fayad un escenario complejo, por elecciones: Consideró el gobernador Omar Fayad que 

durante el último año de gobierno del presidente, Enrique Peña Nieto, se prevé un cierre de trabajo fuerte para 

consolidar los proyectos del Plan Nacional de Desarrollo. Luego de presentar de manera formal la Feria San Francisco 

Pachuca Hidalgo 2017, el mandatario estatal sostuvo que percibe un año entrante complejo, por ser electoral a 

escala nacional, "todo se alborota", incluso su propio instituto político y los demás partidos, "se alocan" candidatos 

y hasta colaboradores del gabinete. Sin embargo, afirmó que el presidente Peña seguirá una línea trazada en cada 

una de las dependencias federales, así como en los diversos temas, continuará con el combate a la pobreza, apoyo 

a indígenas, desarrollo de infraestructura y finanzas sanas. Respecto a la designación del fiscal anticorrupción, Omar 

Fayad indicó que será "la manzana de la discordia", pues el Senado debe pronunciarse a favor de las propuestas 

que se consensan, le gusten o no. Agregó que deben apoyar a Ernesto Cordero como presidente del Senado e 

instalar la mesa de los diputados federales, ya que tendrán a un gran presidente como es Carlos Ramírez Marín. 

Declaró que los grupos políticos no pueden continuar agarrando como moneda de cambio algunos asuntos que le 

importan a la sociedad, como la designación del fiscal anticorrupción, que no es un tema político. "No vamos para 

un año político sino que ya estamos en ese proceso, por tanto se debe seguir trabajando". Durante el evento el 

gobernador Omar Fayad manifestó que se esperan más de 900 mil visitantes a esta edición de la feria , con eventos 

cercanos a la población y promoción turística del estado. El Teatro del Pueblo será atractivo, con presentación de 

artistas de renombre, ya que el reto es ubicarla como la quinta feria más importante del país y que abarque los 

diversos géneros. Rafael Hernández, titular de la Operadora de Eventos del Estado de Hidalgo, sostuvo que este 

año la feria tendrá un pabellón interactivo, simuladores, área artesanal; el costo para adultos será de 45 y niños 25 

pesos. (Alberto Quintana, página 03) 

Síntesis-Diputados federales entregan informe; (Jaime Arenalde, página 02) 

Uno más Uno-Feria de San Francisco 2017, será con sabor a Hidalgo: Omar Fayad; (Redacción, página 

07) 

Plaza Juárez-Mañana entregarán primer informe de gobierno: Mañana se cumple el primer año de gobierno 

de Omar Fayad Meneses en Hidalgo, y en las redes sociales de las distintas dependencias, así como en medios de 

comunicación, desde el primer día de septiembre, comenzaron a circular parte de los resultados que seguramente 

contendrá el documento que el ejecutivo entregará en la casa del pueblo, algunos de los cuales versan sobre los 

compromisos de campaña que ya se han cumplido. De acuerdo con la consulta realizada por primera vez en el 

estado de Hidalgo, mediante la cual la ciudadanía tuvo la posibilidad de participar con sus propuestas, para la 

integración del Plan Estatal de Desarrollo (PED), las acciones que se realizarán en el estado se emitirían a través de 

cinco ejes: Gobierno honesto, cercano y moderno; Hidalgo próspero y dinámico; Hidalgo humano e igualitario; 

Hidalgo seguro con justicia y paz; y el quinto, Hidalgo con desarrollo sostenible. Cabe destacar que una de las 

sentencias emitidas por Fayad Meneses desde el primer día de gobierno, fue “si los secretarios no cumplen con las 

metas que se propongan y cambien para bien los indicadores, simplemente se van, están contratados por un año 

y si al término de este no hay resultados, serán despedidos”. Por esta razón, los secretarios del gabinete han tenido 

que trabajar incluso horas extras, como en su momento lo señalara la titular de la Secretaría de Contraloría y 

Transparencia Gubernamental, Citlali Jaramillo Ramírez. Y entre estos se ha destacado el trabajo que ha hecho José 

Luis Romo Cruz, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), quien logró superar la meta de atraer 

en el primer año de gestión, 10 mil millones de pesos, meta que ha quedado atrás puesto que se logró más de 13 

mil millones de pesos en nuevas inversiones. Con lo anterior también se contribuyó a la generación de empleos, ya 

que aseguraron que con dichas inversiones, se tendrán en Hidalgo 20 mil nuevos trabajos, que impactarán 

seguramente en los indicadores de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPSH), que encabeza María de los 

Ángeles Eguiluz Tapia, quien aunque logró la realización de nueve ferias del empleo, ha reconocido que en el tema 

de laudos y resoluciones en los tribunales laborales se tiene un gran rezago, aunque debemos destacar que en 

breve ese trabajo corresponderá al Poder Judicial. De igual forma el trabajo realizado en conjunto con la Secretaría 

de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) cuyo titular es Mauricio Delmar Saavedra y la Secretaría de Gobierno que 
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encabeza Simón Vargas Aguilar, permitió la instalación de las primeras 5 mil cámaras de videovigilancia, el 

equipamiento al estado con patrullas estatales nuevas, junto con la entrega de uniformes, ambas con sistemas de 

alta tecnología que permitirán vigilar a los elementos de seguridad pública, así como tener en tiempo real sus 

ubicaciones en el territorio hidalguense. Referente al tema del transporte público y la Secretaría de Movilidad y 

Transporte en donde está al frente el Rufino León Tovar, en entrevistas este funcionario ha señalado que durante 

este año se han realizado inspecciones en el transporte público convencional, de las cuales han derivado sanciones 

económicas e incluso el cese de unidades, de igual forma señaló que se ha trabajado en las rutas del transporte 

Tuzobús en Pachuca, a fin de hacer más eficiente el servicio que ofrece. En cuanto a lo que a turismo concierne, se 

ha notado la convocatoria a ruedas de prensa para presentar desde ferias de pueblo hasta eventos deportivos, sin 

embargo uno de los anuncios más importantes ha sido la creación de la marca “Hidalgo Mágico”, por lo que en su 

momento, Eduardo Javier Baños Gómez también tendrá mucho que informar. Quién en los eventos se la ha notado 

muy tranquila y ha señalado que está satisfecha con el trabajo realizado, es Sayonara Vargas Rodríguez, la secretaria 

de Educación Pública del Estado de Hidalgo (SEPH), entre sus logros pudo destacar poner en marcha la Universidad 

Digital del Estado de Hidalgo (UNIDEH), así como el Sistema Integral de Educación Media Superior del Estado de 

Hidalgo (Sidems), entre otras acciones. Israel Félix Soto tiene a su cargo la Secretaría Ejecutiva de la Política Pública, 

puso en marcha el “proyecto histórico de inclusión digital”, cuyo objetivo, es reducir la desigualdad y generar nuevas 

oportunidades para los hidalguenses de todas las regiones. Con la premisa de que los jóvenes sean los impulsores 

del desarrollo de sus municipios. Por su parte y aunque han señalado la tardanza de los recursos federales, tanto 

el secretario de desarrollo Agropecuario de Hidalgo (Sedagroh) Carlos Muñiz Rodríguez, y él de Obras Públicas y 

Ordenamiento Territorial (SOPOT) José Meneses Arrieta, destacaron que hicieron un trabajo acorde a las 

necesidades de la población, buscando hacer rendir los recursos y tratando de impactar principalmente a las 

comunidades indígenas y marginadas del estado. En tanto la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

de Hidalgo (Semarnath) a través de su titular Benjamín Rico Moreno, destacó las reuniones con municipios sobre 

el tema de los rellenos sanitarios, el trabajo hecho para verificar automóviles y las multas al respecto, así como la 

preservación de especies endémicas y verificación de que se cumpla con la normativa en los proyectos que se 

realizan en la entidad. Otro de los logros que se han presumido en la entidad, ha sido el de lograr finanzas sanas y 

una mejora regulatoria, así como buscar cerrar el paso a la corrupción, por lo que por vez primera se evidenció un 

faltante en las arcas del gobierno estatal por parte de la administración de Francisco Olvera Ruiz y se logró subir 

indicadores que convierten a Hidalgo en un buen destino que atraerá a inversionistas , por lo que en reiteradas 

ocasiones la secretaria de Finanzas Públicas, Jessica Blancas Hidalgo ha destacado parte del trabajo realizado. Sin 

embargo el secretario que ha sido sentenciado por el gobernador en casi todos los eventos públicos , ha sido Marco 

Antonio Escamilla Acosta, quien desde la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH) no logró cumplir con la meta de 

tener el 90 por ciento de abasto en medicamentos, en todas las farmacias del sector salud pública, sin embargo se 

tiene un avance del 82 por ciento y se espera, según el gobierno estatal, que el ocho por ciento se cumpla a finales 

de este año. Cabe destacar que se cumplió en el tema de poner en marcha la denominada “Telemedicina” y otras 

acciones con las que quizá podría brincar al segundo año de trabajo al frente de la dependencia estatal. El titular 

de la Secretaría de Cultura ha tenido pocos meses frente al cargo, Olaf Hernández Sánchez aún no aparece dentro 

del gabinete en la página oficial de gobierno, ha señalado el apoyo y la gestión realizada para buscar que en Hidalgo 

se mantenga una agenda cultural permanente e incluso como se hizo con la feria del libro, buscar que las actividades 

impacten en los municipios y no solo en las cabeceras distritales. Finalmente, el secretario que menos entrevistas 

ha dado a los medios de comunicación, ha sido Daniel Rolando Jiménez Rojo de la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedeso), por lo que su trabajo así como el de los otros y como diría en entrevista Simón Vargas Aguilar , ya lo habrá 

revisado el gobernador, será Omar Fayad Meneses el que decida de acuerdo a los indicadores, quién se va de la 

administración estatal por no haber cumplido con sus metas. De acuerdo con la presidenta de la Junta de Gobierno 

de la 63 legislatura, María Luisa Pérez Perusquía, será el secretario de gobierno, Simón Vargas Águilar, quien 

entregue mañana el documento que contiene el Primer Informe de Gobierno que encabeza Omar Fayad Meneses . 

Se realizará la sesión solemne, sería la primera vez en Hidalgo, que en el primer año de mandato el gobernador 

decida no asistir y envíe su informe por escrito, como lo marca la ley. (Raúl Pérez, página 3A) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

La crisis del PAN, reflejo de los partidos 

Lo acontecido en la última semana con el Partido Acción Nacional donde su dirigente Ricardo Anaya Cortés y 

miembros prominentes de la última década al interior del blanquiazul disputan ante la opinión pública y la sociedad 

en general el control político no solo de su instituto sino de las cámaras legislativas del país, es un claro reflejo de 

la ambición que rodea a los partidos de cara a 2018. Sea cual sea el color o denominación, la realidad es que una 

vez concluido el viacrucis del Quinto Informe del Presidente Enrique Peña Nieto y con todas las formas posibles bien 

guardadas hasta la última frase, la carrera por los puestos de elección y la Presidencia dio inicio ya no solo de forma 

virtual o en la penumbra de las reuniones de café o círculos de análisis, sino completamente a la luz de las sesiones 

parlamentarias, de las entrevistas en medios de comunicación y, por supuesto, ante el tribunal público de las redes 

sociales. La pelea de panistas donde fueron exhibidos como "traidores" los senadores Ernesto Cordero, Roberto Gil, 

Jorge Luis Lavalle, Salvador Vega y Javier Lozano, demuestra la calidad tan débil que hay en los preceptos 

ideológicos y la cuadratura que debe existir entre los integrantes de una organización o asociación humana que se 

jacta de ser por y para la búsqueda de mejores condiciones de vida para el pueblo. El hecho de que tengan que 

salir en defensa del apellido de la familia Anaya cientos o miles de militantes y funcionarios panistas habla de que 

¿trata de desviarse la atención?, o ¿están juzgando por juzgar?, ¿están usando la política para el linchamiento 

público?, ¿quieren desactivar a un grupo en el poder político para 2018? Todas las opciones anteriores son posibles 

y ninguna es distante de la otra. Ayer no cesaron las hostilidades y en escrito difundido por el polémico (que no 

siempre eso es bueno), senador y ex funcionario calderonista Javier Lozano, se habló incluso de enfrentar un 

proceso de expulsión, de acudir a tribunales electorales-políticos, y de un sinfín de escenarios que incluyen hasta la 

renuncia del propio Anaya, petición esta última de la aspirante presidencial –también calderonista-y ex primera 

dama, Margarita Zavala. La realidad es pues que todos los partidos son iguales, unos más iguales que los otros, 

pero todos cortados de la misma tela del oficio por el que son capaces hasta de tirarse a matar (en sentido figurado), 

para poder pasar encima del otro en busca de un puesto público. ¿Será el inicio de este camino el rumbo a seguir 

por PRD y su famoso Frente Amplio Opositor?, ¿será lo mismo con los candidatos independientes?, la verdad es 

poco probable de ser revelada en tanto no se defina el plan o estrategia del PRI, principal partido en el poder, quien 

debe lanzar su gran dardo al dar algún indicio de quien podría o será su candidato a la Presidencia de México en 

2018.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

¿Y USTED CÓMO CALIFICA ELPRIMER AÑO DEL GOBERNADOR FAYAD? 

EL PRIMER AÑO DE GOBIERNO DE OMAR FAYAD SERÁ JUZGADO DESDE DISTINTAS ÓPTICAS Y TODAS SERÁN 

VÁLIDAS, AUNQUE HABRÁ QUE VER EL ORIGEN DE ELLAS, PORQUE MÁS DE UNA TENDRÁ ORIGEN GRILLO, DE 

REVANCHA POR LOS PARAÍSOS PERDIDOS DE QUIENES DEJARON DE SER LOS TODOPODEROSOS EN CARGOS Y 

NÓMINAS, DE QUIENES POR SIGLOS PARTIERON EL QUESO EN LO POLÍTICO Y YA NO LO SON, DE GRUPOS QUE 

INTENTAN TODAVÍA IMPONER SUS REGLAS CON CHANTAJES Y AMENAZAS Y OTRAS LINDEZAS . PERO EL JUICIO 

QUE MÁS IMPORTA SERÁ EL DE LOS CIUDADANOS, DE QUIENES LE DIERON EL PODER A OMAR FAYAD, DE 

QUIENES LO HICIERON GOBERNADOR Y QUE LE SIGUEN DANDO ESTE BONO DE CONFIANZA POR LO QUE SE VE, 

CONFIANDO EL DESTINO DE SUS FAMILIAS QUE AL FINAL DE CUENTAS ES LO QUE IMPORTA. LO DEMÁS… ES 

GRILLA, QUE LOS HECHOS Y LOS LOGROS DERRIBAN.  

 

Mañana 5 de septiembre a las 12 con 24 minutos del día, se cumple el primer año de gobierno de OMAR FAYAD, 

porque fue la hora exacta en que protestó como gobernador en el auditorio Gota de Plata con la presencia del 

Secretario de Gobernación y ex gobernador del estado MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG como representante del 

Presidente PEÑA NIETO, 14 gobernadores del país, casi todo el Senado de la República, que permitió afirmar “Hay 

quórum para sesión”, el Presidente y secretaria General del CEN del PRI Nacional, dirigentes de partidos nacionales, 
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hombres de negocios de México, deportistas, artistas, religiosos, y desde luego la presencia de Hidalgo en sus 

políticos y dirigentes de todos los rubros empresariales, universitarios, artísticos, y ciudadanía en general.  

 

SU DISCURSO DE TOMA DE POSESIÓN Y SU GABINETE ROMPIERON CON EL AYER… 

Su discurso de toma de posesión fue duro, sólido, sin concesiones, claro en cuanto a lo que se proponía para su 

sexenio y una advertencia para muchos que desde ese momento no pudieron dormir tranquilos si algo debían. “NI 

MOCHES NI DIEZMOS Y CERO TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN” señaló en el auditorio, que escuchó en silencio 

estas frases y luego aplaudió el compromiso del nuevo gobernador, que advirtió la creación de mecanismos contra 

la corrupción. Después el llamado a sus funcionarios para atender a la ciudadanía desde el lugar de los hechos y 

no ser funcionarios de escritorio. La ruta estaba marcada. El camino se iniciaba. La gente vio con buenos ojos las 

propuestas, quienes sintieron que se les afectaba no. El año que corrió sirvió para afianzar las dos posturas: EL 

APOYO CIUDADANO que se mantuvo en torno al Gobernador y la oposición de quienes sienten que se les lastimó 

en sus fincas de poder, que perdieron porque sentían que eran para la eternidad por los siglos de los siglos.  

 

EL PRIMER AÑO… 

A un día del primer año al parecer hay dos juicios. LOS CIUDADANOS que ven con buenos ojos lo logrado por ellos 

y el gobernador. Ven con buenos ojos que no haga un informe ostentoso como era costumbre, sin tanta propaganda 

que después es basura y dinero que va a parar al desperdicio, sin tantos espectaculares en que la foto del 

gobernador sea lo principal, ni bardas con propaganda, postes y puentes llenos de alabanzas por el primer año. Se 

pondera que se recurra a las redes sociales, para dar a conocer lo avanzado así como mensajes cortos de lo que se 

caminó ya. Lo que se logró y lo que se tiene son hechos que nadie puede negar, porque contra los hechos no hay 

argumentos en contra que valgan y todo dice que hay mucho camino avanzado. Más de 13 mil millones de pesos 

en nuevas inversiones para lograr 20 mil nuevos empleos, fuimos sede de “la Cumbre Hemisférica de Alcaldes de 

Latinoamérica”, se incrementó el abasto de medicamentos del 39 por ciento al 82 por ciento, se puso en marcha la 

universidad digital, la telemedicina, entre otros logros. HABRÁ OTRAS VOCES que tendrán otra opinión del primer 

año. Tienen todo el derecho de opinar lo que quieran. Habrá que ver su origen porque casi seguro será de quienes 

durante todo el año, han estado buscando hasta debajo de las piedras lo que consideran fallas y errores , para 

descalificar la administración por razones de grupo contrarios que no cuesta identificar . Lo que parece cierto es que 

los grupos políticos que se fueron difícilmente regresarán a gozar de los privilegios que tenían, así como los 

personajes que por años detentaron el poder, porque hay una nueva clase política que lo está haciendo bien y sin 

tanto costo para el dinero público, en cuanto a los que nada les parece, nada se puede hacer, porque en el fondo 

todo indica que su amargura es porque quisieron ser algo o mucho en el ejercicio del poder y ya no nunca lo serán, 

porque su tiempo pasó, incluso por edad. Lo que nadie puede negar, es que la gente, los ciudadanos, mantienen 

su voto por el gobernador y dicen que “vox populi, vox dei”. “la voz del pueblo, es la voz de Dios”.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 

Secretario con sombrero ajeno 

Hace unos días se inició la controversia sobre el origen de los Geoparques Mundiales aprobados en México por la 

UNESCO: Comarca Minera en Hidalgo y Mixteca Alta en Oaxaca, porque Raúl Cruz Ríos, director del Servicio 

Geológico Mexicano (SGM), atribuyó a esta institución la gestión de estos proyectos iniciados hace cuatro años por 

el Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). “Recopilación de documentos y 

redacción de dossier de candidatura fue tarea que realizó el Instituto de Geofísica de la UNAM; documentación 

enviada el 27 de noviembre del 2015 a la UNESCO en París. La aceptación, seguida de su evaluación rigurosa le dio 

a la Comarca Minera estatus provisional de Geoparque Aspirante. En junio de 2016, dos especialistas de la UNESCO 

visitaron el territorio para comprobar en campo la veracidad de la información presentada en el dossier de 

candidatura…” Y “el 5 de mayo del 2017 fue otorgada oficialmente la certificación como Geoparque Mundial de la 

UNESCO”, puntualizan en un documento Juan Carlos Mora Chaparro, investigador del Instituto de Geofísica y 

coordinador del Geoparque Mundial Comarca Minera, Hidalgo y Carles Canet Miquel representante ante la Global 

Geoparks Network General Assembly, donde desmienten también otras declaraciones atribuidas al titular del SGM. 
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Mientras en la presentación de la marca Hidalgo Mágico, el secretario de Turismo, Eduardo Baños, atribuyó al 

gobierno local este logró, lo que no es cierto, además habló de la Cumbre Hemisférica de Alcaldes; logro del Instituto 

Hidalguense de Desarrollo Municipal (Indemun) y del Congreso Nacional Charro de noviembre donde otro personaje 

tuvo que ver para traerlo. Eso sí el secretario que saluda con sombrero ajeno despidió al director de Planeación y 

Proyectos, Enrique Castillo, por negarse a “maquillar” cifras y su particular Fidel Vázquez ordena que a los 

campesinos que acuden a solicitar apoyo para proyectos turísticos como sucedió con un grupo de Totoapa, Acatlán, 

que en lugar de agua les den pulque porque son indios, lo que desde luego no son instrucciones del gobernador.  

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 

Calibración y ajuste 

Lejos de aquellos tiempos en que el priismo lanzaba "las campanas al vuelo" para renovar a sus sectores y 

organismos, el Comité Directivo Estatal "tricolor" nombró nuevos dirigentes en la CNC, CNOP, Onmpri y la Red de 

Jóvenes por México de forma tan sorpresiva que la propia militancia aún no entiende qué pasó. Sin interrumpir los 

nombramientos de presidentes y secretarios municipales, la cúpula priista designó a Alejandro Ramírez Furiati como 

delegado especial con funciones de presidente en la CNC, su otrora fortísima ala campesina. Yarely Melo Rodríguez 

rindió protesta como dirigente en Hidalgo del Onmpri; Diego Ordaz Castillo hizo lo propio en la Red de Jóvenes y 

en un movimiento que dejo atónitos a muchos, Salí Bass Arroyo aceptó la responsabilidad de dirigir la CNOP. Estos 

cambios, anunciados desde la llegada de Leoncio Pineda Godos a la dirigencia de partido, más que dejar 

boquiabiertos a muchos, envían señales contradictorias a la militancia que aún no sabe cómo, cuándo, dónde y por 

qué se echa mano de estos perfiles. Tradicionalmente en el PRI había un reparto de cargos entre las corrientes 

internas que hacían un equilibrio de fuerzas, dejaban conformes al panteón (del latín pantheon, templo de todos 

los dioses), lograban cohesión y así enfrentaban las elecciones. Pero, por lo menos de arranque no se percibe que 

esta sea la ruta que busque la cúpula. La militancia priista ya se manifestó, argumenta que no hay congruencia 

entre el discurso que propone renovación y luego recibe la noticia de que Ramírez Furiati , un representante de la 

Casa Real de Huichapan, una de las corrientes más predominantes y anquilosadas del priismo en México no sólo en 

Hidalgo, dirija la CNC. Por si fuera poco, Furiati falló estrepitosamente en su papel de mediador político durante los 

conflictos de enero en Ixmiquilpan, donde supuestamente era delegado de gobierno. Salí Bass es conocido por sus 

deslealtades al PRI en toda la zona Otomí-Tepehua. Siempre ha sido señalado por trabajar veladamente a favor de 

la oposición si los candidatos del "tricolor" no son de su conveniente agrado. Principalmente sorprende que llegue 

a dirigir un sector donde no participa y por lo mismo no tiene nada el menor liderazgo o reconocimiento . Este 

escenario, a lo lejos, no se ve con fuerza suficiente para enfrentar con éxito la elección federal de 2018. Pareciera 

que el trabajo partidista se hace más por cumplir, por no dejar, para evitar señalamientos que verdaderamente por 

convicción. Quizás la carrera contra el tiempo que lleva el PRI tiene hasta la semana que entra para concluir las 

renovaciones obligadas por la autoridad electoral si es que desea cumplir con todos los requisitos para participar en 

las elecciones del año próximo, obligaron a echar mano de lo que fuera para salir del compromiso, puede ser; sin 

embargo, tanto en la renovación de los comités municipales como en las dirigencias de los sectores , predominan 

dos corrientes internas, diría que las únicas que tienen aliento.  

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Mucho se habló del Quinto Informe presidencial, mucho se habla del Primer Informe del gobernador, 

pero los que se hacen los que “les habla la virgen” son varios presidentes municipales del estado quienes mientras 

más se acerca la fecha de rendir cuentas más nerviosos andan buscando la aprobación ya no de la gente sino de 

sus asambleas para que sean avalados sus dictámenes y presentación; un ejemplo es  Francisco Uriel Islas 

Trejo de San Bartolo Tutotepec quien sigue escudándose en que tiene una sola patrulla, cuando ya pasó casi 

un año de administración municipal.  

 



 

- 12 - de 20 

 

: Que Hoy habrá una nueva marcha contra los parquímetros. En redes sociales se convoca a la ciudadanía a 

marchar contra esta imposición del ayuntamiento de Pachuca que sigue generando polémica y la solución no ve 

la luz. La cita es a las 12: 00 horas en el parque “La libre expresión”, a un costado del complejo 

deportivo Revolución Mexicana. Convocan a una manifestación pacífica para que no ocurran enfrentamientos 

con la policía como en las marchas pasadas. Supuestamente la marcha llegaría a la Casa Rule, para que sus voces 

sean escuchadas por las autoridades.  

 

: Que Este día los panistas hidalguenses que están con su dirigente nacional Ricardo Anaya darán su respaldo 

públicamente luego de una semana llena de silencio en la entidad ante la situación que vive el blanquiazul en 

el Congreso de la Unión; los miembros de Acción Nacional que estarán mostrando su lealtad son el presidente 

municipal de Zimapán, Erick Marte Rivera y los diputados Cipriano Chárrez y Mariana Bautista. A todo esto 

¿alguien ha visto a Asael Hernández, líder estatal panista? 

 

: Que Karen Izolda Taxiloga Durante, integrante del comité ejecutivo estatal de la agrupación Unidad de 

Fuerza Indígena y Campesina y del Comité Indígena Agrario de Tezontepec de Aldama, fue víctima de 

secuestro y golpeada por desconocidos, “quienes la raparon y la dejaron abandonada con las manos atadas cerca 

de un centro piscícola”, circula en redes. Francisco Ortega Sánchez, dirigente de la UFIC, informó que “la 

activista fue encontrada con golpes en el rostro”.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

“Estamos atendiendo las zonas más necesitadas como son la colonia de los Tuzos , aquí ya se va a quedar 

permanente la cuadrilla de bacheo hasta que terminen, en esta zona tienen entre 70 y 80 por ciento de calles 

afectadas” 

Alfredo Santander González 

Titular de la Dirección de Servicios Municipales de Mineral de la Reforma 

 

“Para desarrollar este programa no fue necesaria la contratación de más personal médico , pues se empleó a los 

especialistas con los que cuenta la dependencia para la atención específica de los pacientes” 

Marco Antonio Escamilla 

Secretario estatal de Salud sobre la implementación de la telemedicina 

 

“Nos faltan patrullas, parece ser que ya nos las van a entregar en estos días porque tenemos una sola que nos dejó 

la administración anterior y una que compramos pero está habilitada como patrulla” 

Francisco Uriel Islas Trejo 

Alcalde de San Bartolo Tutotepec, municipio que cuenta con una sola patrulla 

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE la dirigencia de Morena entendió la alerta y vigilará que su diputado local, Efrén Salazar Pérez, no la vuelva a 

regar, pues parece que nadie le avisó que no debería votar a favor la reforma electoral de “la mafia del poder”, 

para la que su partido no fue tomado en cuenta. Y es que a pesar de que la dirigencia de Morena llevó una iniciativa 

de reforma electoral el 23 de agosto al Congreso, derivada de la organización de foros, y Salazar Pérez la presentara 

en el pleno, éste votó a favor la propuesta del resto de los institutos políticos en Hidalgo.  

 

QUE luego de verse involucrado en un percance automovilístico, César Alfonso García Roldán, chofer de Juan 

Escamilla Barrera, contralor municipal, no tuvo sanción alguna; además de que el joven presumió ser un servidor 

público influyente, el contralor pidió a la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca pasar por alto el percance al 

tratarse de gente de su absoluta confianza. Pero tras el incidente vial, en el cual, por cierto, el “influyente” servidor 
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conducía en estado de ebriedad un automóvil oficial, Seguridad Pública notificó mediante oficio al infractor; sin 

embargo, en esta ocasión, tal documento fue desaparecido por Laura del Carmen Alfaro Samperio, con tal de 

proteger a quien dice ser su pareja sentimental. Ambos personajes eran íntimos amigos de Raquel Ramírez Vargas, 

contralora en la administración del exalcalde priísta Eleazar García.  

 

QUE luego de que el Coneval diera a conocer sus cifras sobre el combate a la pobreza, en Hidalgo es válido 

mencionar que durante el sexenio de Francisco Olvera Ruiz disminuyó el porcentaje de pobres y de población 

vulnerable. Además, en cuanto al rezago educativo la entidad tuvo avances importantes y, sobre todo, en acceso a 

la Seguridad Social y a la Salud, indicadores que disminuyeron hasta en 15 puntos porcentuales.  

 

QUE duro y dale de nueva cuenta, pues el exdirigente magisterial Moisés Jiménez Sánchez, otra vez promueve la 

creación de lo que sería el primer partido político local y que llevaría el nombre de Podemos; por ganas no para, el 

problema es que Jiménez Sánchez se ha quedado solo en el camino; incluso, el l exlíder moral de los maestros 

impulsó una impugnación ante el Tribunal Nacional de Conciliación y Arbitraje, entre cuyos denunciantes están los 

hermanos de Mirna García, aún prófuga de la justicia, y un diputado panista.  

 

QUE el eterno candidato a todo lo que se mueve Ramón Vicente Diez, después de haber dejado la dirigencia estatal 

de la CNOP, tendrá tiempo de sobra para dedicarse al negocio de de los antros.  

 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Tres décadas de cultura, 30 años de ser referente en la promoción de las letras. ¡Larga vida a la FUL!.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Mauricio Delmar: Continúa el responsable del tema de Seguridad Pública en la entidad con un paso sin 

tregua contra la delincuencia, tarea nada sencilla y que requiere además de la constante participación y denuncia 

por parte de la población. Al interior de la SSPH también se cuenta ya con un proyecto importante que dará vida 

en breve al denominado C-5, para operar el sistema de videovigilancia.  

 

Abajo-Ramón Vicente: Con un pie fuera de antiguos encargos priistas este personaje aún presume en redes y 

donde puede supuestos logros, pese a que buena parte de la sociedad lo conoce más por sus fracasos; sin embargo, 

no hay que dudar ni por un instante que Vicente Díez se autoimpulse, una vez más, para pretender otra candidatura, 

con tanta suerte que hasta se la den.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

ENIGMA 

Inexplicablemente el que se niega a recibir el pago del impuesto predial de la empresa Cemex es el 

presidente municipal de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, pues representantes legales 

de la cementera llegaron a las instalaciones del ayuntamiento para pedir la actualización de boleta y 

pagar sus contribuciones, pero les negaron la documentación y tampoco recibieron dicho pago, algo 

que no puede entenderse, en un municipio donde lo que necesitan es dinero para atender 

problemas como el de la inseguridad.  

 

SORPRESAS 

Adelantaron los grillitos que a partir de esta semana podría haber algunas sorpresas relativas con el 

primer informe de labores presentado ante el Congreso local, donde el propio gobernador Omar Fayad 
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saldría a las diferentes regiones del estado para detallar ante la población los resultados de su primer 

año al frente de la administración estatal donde además aprovecharía para hacer anuncios relevantes, 

sobre todo en materia económica, de inversiones y generación de empleos. Para algunos también 

sería el momento preciso para confirmar los primeros cambios  al interior de su gabinete.  

 

ENCUENTRO 

El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso de la Unión, Fernando 

Moctezuma Pereda, se reunirá este lunes con la clase política y con habitantes de su distrito, el de 

Tula, para exponer logros de su trabajo legislativo un año de gestiones, cabe destacar que su informe 

de actividades ya fue entregado al gobernador Omar Fayad y a su instituto político. El legislador 

federal sigue visitando las comunidades para dar respuesta a las peticiones y demandas de la población.  

 

NADA 

Comentan los grillitos que el que, como dicen por ahí: “ni picha ni cacha ni deja batear” es el alcalde de 

Tula, Gadoth Tapia Benítez, quien no permitió el rescate del vagón Kidé de la antigua estación del 

ferrocarril de Tula, mismo que sería convertido en una biblioteca y sala de exposición de cortometrajes 

por voluntarios de la sociedad civil y colectivos culturales. El edil alegó para el impedimento que ya 

se tenía un proyecto para ese espacio; sin embargo, tres meses después el vagón sigue abandonado 

y como punto de reunión para personas que se drogan y alcoholizan. El proyecto de rehabilitación fue 

presentado por Morena, ¿tendrá que ver algo la cuestión partidista? 

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Alistan PRD, PAN y MC presentación del Frente al INE: La negociación para conformar un 

Frente Amplio que compita contra PRI y Morena, avanza entre el PAN, PRD y MC, y se prevé que mañana martes 

esos partidos firmen en el Instituto Nacional Electoral una carta de intención. Las negociaciones avanzan para que 

además de abanderar al candidato a la Presidencia de 2018, vayan juntos con candidatos a las nueve gubernaturas, 

incluida la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, la Cámara de Diputados, el Senado y elecciones locales, 

donde cada partido pondrá candidato donde sea más competitivo. Integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del 

PAN adelantaron a EL UNIVERSAL que, de aprobarse hoy a las cinco de la tarde en la Comisión Permanente que el 

partido vaya a un Frente Amplio Democrático (FAD) con el PRD, mañana acudirían al INE, a firmar la carta de 

intención. Los panistas aseguraron que confían en que la mayoría de los miembros de la permanente le den el visto 

bueno al frente, esto, luego de que el Consejo Nacional del sol azteca decidió ir a al proceso electoral de 2018 a 

través del FAD. (Misael Zavala, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/alistan-prd-pan-y-mc-presentacion-del-frente-al-ine 

La Jornada-Un tsunami, el tráfico de cocaína por vía marítima: México vive un ‘‘tsunami’’ de cargamentos 

de cocaína por vía marítima, debido a los buenos resultados que han dado las dos ‘‘barreras’’ terrestres que el 

gobierno mexicano estableció tanto en la frontera con Estados Unidos como en el Istmo de Tehuantepec, revelaron 

funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional. De acuerdo con la información obtenida, los 

narcotraficantes han incrementado sus operaciones utilizando embarcaciones rápidas e incluso barcos pesqueros 

para trasladar la droga, que en algunos casos es lanzada al mar cuando son descubiertos por los efectivos de la 

Secretaría de Marina Armada de México (Semar). En respuesta, las fuerzas armadas han establecido mecanismos 

más eficientes de detección, persecución y captura de navegantes y narcotraficantes, así como de envíos que parten 

de diversos puertos en Centro y Sudamérica, los que tienen como destino entidades mexicanas, como Chiapas, 

Guerrero, Michoacán, Colima, Sinaloa y Sonora, para luego ser enviados a Estados Unidos. (Gustavo Castillo, 

primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/09/04/politica/004n1pol 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/alistan-prd-pan-y-mc-presentacion-del-frente-al-ine
http://www.jornada.unam.mx/2017/09/04/politica/004n1pol
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Excélsior-PRD avala alianza con PAN en 2018: El Consejo Nacional del PRD aprobó la conformación del Frente 

Amplio Democrático y ordenó a su presidenta Alejandra Barrales buscar concretar este proyecto con ciudadanos y 

partidos políticos, como el PAN. Con 207 votos en favor y 33 en contra, los perredistas en el IX Consejo Nacional 

avalaron la búsqueda de aliados para los comicios del próximo año, abriendo la posibilidad de que su candidato 

presidencial sea militante de otro partido o independiente. En su oportunidad, Barrales anunció que, en breve, se 

reunirá con su homólogo panista, Ricardo Anaya, para conformar el frente, el cual sólo se concretará —según el 

documento aprobado ayer por los perredistas— si garantiza una coalición electoral ganadora. Respecto de las 

recientes renuncias al PRD para sumarse al partido Morena, Alejandra Barrales lanzó un ultimátum: “Basta de 

simulaciones, los que se quieran ir, que se vayan, pero que no se tarden mucho”. (Tania Rosas, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/04/1186029 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El Asalto a la Razón… 

 

Ética elástica 

En unos cuantos días, la dichosa correlación de fuerzas al interior y entre sí de los partidos Acción Nacional, de la 

Revolución Democrática y Morena está modificándose de manera dramática: Con el aplastante voto a favor de 77 

de 82 legisladores (decisivo el apoyo de los priistas con el respaldo de verdes, perredistas, petistas y morenistas), 

el panista Ernesto Cordero es el nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado; en el PRD se 

debate la reincorporación de Ricardo Monreal para candidatearlo a la Jefatura de Gobierno y, pese a que Andrés 

Manuel López Obrador jamás reivindicó públicamente a su más leal ex colaborador, René Bejarano renunció al PRD 

para sumarse a su tercer intento de llegar a la Presidencia (y lo mismo hizo su esposa, la senadora Dolores Padierna).  

Por delirante que se antoje, este problema ético es matemático:  

  

  

O sea, pues, que B despeja cualquier confusión:  

  

 

(Carlos Marín Camín, página 02) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/04/1186029
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Milenio-Trascendió… 

  

: Que ni los pronósticos más optimistas apuntan a una solución pronta de la crisis en el Palacio de San Lázaro , 

donde los desacuerdos para elegir la nueva Mesa Directiva llevaron a prorrogar el mandato de María Guadalupe 

Murguía como diputada presidenta hasta la medianoche de mañana martes. Sin embargo, la bancada priista 

liderada por César Camacho no está dispuesta a dejar a la legisladora panista en el cargo ni un minuto más allá 

de ese plazo y, ante la cercanía de la fecha para la presentación del paquete económico del Ejecutivo para 2018, a 

más tardar el viernes, la idea de habilitar temporalmente la Mesa de Decanos encabezada por  María Esther 

Scherman para dirigir los trabajos y representar al órgano legislativo parece cada vez menos descabellada, aun 

cuando no existe previsión legal para ello.  

  

: Que uno de los grandes ausentes en el acto de Andrés Manuel López Obrador ayer domingo fue el ex 

coordinador de campaña René Bejerano, a pesar de que encabeza junto con la senadora Dolores Padierna el 

Movimiento Nacional por la Esperanza, el cual se sumó a la nueva campaña del tabasqueño. Será que hay heridas 

que aún no sanan o simplemente que López Obrador no quiere ser relacionado nunca más con el llamado Señor 
de las ligas...  
  

: Que en el PRI están muy preocupados pues, a pesar de la crisis panista, no encuentran la fórmula para fortalecerse 

en Yucatán, que aunque es gobernado por el priista Rolando Zapata puede pasar a manos panistas en 2018. 

Mauricio Vila Dosal, alcalde de Mérida, es el más aventajado en la carrera por la candidatura panista e inició ya 

un ambicioso programa de infraestructura en la Ciudad Blanca, pero sobre todo se desmarcó de sus contrincantes 

partidistas para tratar de alejarse de los líos por los que atraviesa el blanquiazul de Ricardo Anaya.  

  

: Que Tachi-S México, empresa japonesa fabricante de asientos para automóviles, abrirá una nueva planta en 

Morelos para atender el aumento de la producción de vehículos de la automotriz Nissan y aprovechar las ventajas 

logísticas que ese estado ofrece para el traslado de productos a los mercados nacionales e internacionales , mediante 

la Estación Multimodal de Cuautla del Ferrocarril de Carga y la Autopista Siglo XXI, próximas a inaugurarse. En el 

último día de la gira de trabajo por Japón, el gobernador Graco Ramírez se reunió con los directivos del 

corporativo, quienes le informaron que buscan un predio en el municipio de Jiutepec para instalar la nueva planta 

y estar más cerca de Nissan Civac.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

¿FISCAL CARNAL? 

Raúl Cervantes está muerto antes de asumir el cargo. Aun si llegara a ser fiscal general, todas sus acciones serían 

cuestionadas. El costo sería muy alto para el país cuando se está haciendo una transición a un nuevo sistema de 

justicia penal que no ha alcanzado credibilidad. Esto no tiene nada que ver con el desempeño de Cervantes como 

procurador. Los argumentos contra su designación no tienen nada que ver con sus acciones. A lo más que llegan 

es a decir que sería un “fiscal carnal”, es decir, alguien que defendería al actual presidente Peña Nieto de posibles 

represalias una vez terminado su mandato. Es un cuestionamiento político, no profesional ni jurídico. Los golpes de 

pecho de los panistas, sin embargo, suenan a hueco. El PAN impulsó y aprobó la reforma constitucional de 2014 

que estableció la Fiscalía General. El artículo transitorio 16 establecía que el procurador se convertiría en fiscal 

general. Apenas el 25 de octubre de 2016, el Senado ratificó a Raúl Cervantes como procurador con 81 votos a 

favor, tres en contra y una abstención. Los panistas no votaron en contra; los tres votos de rechazo fueron del 

Partido del Trabajo. Espero que los panistas no argumenten, como alguna vez sostuvo el entonces perredista Pablo 

Gómez, que no se puede esperar que los legisladores lean todo lo que van a votar. A los senadores del PRI, el PAN, 

el PRD (sí, el PRD) y el PVEM les pareció correcto en octubre de 2016 que Cervantes fuera procurador y después 

fiscal. Había sido su compañero de trabajo durante cinco años; lo conocían y le reconocían su sapiencia jurídica . 

Sabían que una parte significativa del trabajo de construcción de la compleja reforma del sistema de justicia lo 

había realizado Cervantes. Ricardo Anaya no puede argumentar ignorancia. Era presidente nacional interino del PAN 
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en diciembre de 2014, cuando la línea para los legisladores panistas fue votar a favor de la reforma del sistema de 

justicia. También era presidente del parrido, ya de forma definitiva, en octubre de 2016, cuando la línea para los 

senadores del PAN fue aprobar a Cervantes como nuevo procurador . La súbita conversión de Anaya a un 

fundamentalismo rabioso tiene más que ver con sus aspiraciones presidenciales que con sus principios. Yo supongo 

que Cervantes sería un buen fiscal general. Nadie conoce mejor los recovecos del nuevo sistema de justicia, cuya 

aplicación sería su principal responsabilidad. Nada en su trayectoria sugiere que violaría la autonomía o la 

imparcialidad de la institución. Políticamente, sin embargo, Cervantes está muerto como fiscal antes de tomar el 

cargo. Ninguna acción suya estaría libre de cuestionamientos. Una reforma constitucional que logró el apoyo de 

todos los partidos, con excepción de Morena y el PT, quedaría descalificada. Lo sabe el propio presidente Peña 

Nieto, que en noviembre de 2016 envió al Senado una iniciativa para enmendar el transitorio que le entregaría la 

fiscalía a Cervantes. La iniciativa presidencial ha estado congelada desde entonces. El propio Cervantes respaldó la 

iniciativa presidencial que dejaría en manos del Senado la designación del nuevo fiscal . El nombramiento del nuevo 

fiscal debe lograr que la reforma tenga mejores posibilidades de éxito. Las acusaciones contra Cervantes pueden 

ser injustas, pero en este momento él no sería el fiscal ideal.  

Berrinches.  

Es la cámara de los berrinches, no de los diputados. Antes el presidente presentaba ahí su informe. Después lo 

mandaba con el secretario de gobernación, quien lo entregaba al presidente de la mesa directiva. Este 1ro de 

septiembre, ante una cámara acéfala, un subsecretario de gobernación dio el informe al secretario general de la 

Cámara, ni siquiera a un diputado. Todo por unos berrinche 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

La desorganización de Morena 

A muchos les sigue preocupando que López Obrador pueda convertirse en el próximo Presidente . Esta posibilidad 

genera dudas. Una tiene que ver con un aspecto ideológico (¿de qué tipo de izquierda estamos hablando?) y otro 

de la manera como ejercería el poder (¿democrático o autoritario?). Habría, creo, que agregar una tercera 

interrogante: ¿qué tan listos y organizados están en Morena para tomar las riendas del gobierno federal? Saco a 

colación este tema porque me parece evidente el desorden del partido de López Obrador . Lo vimos, con toda 

claridad, en el proceso para elegir a su candidato a jefe de Gobierno de la CDMX. Primero anunciaron que se tomaría 

la decisión a partir de una encuesta. Un órgano del partido informó que incluirían a Claudia Sheinbaum, Martí Batres 

y Ricardo Monreal. Mario Delgado quedó fuera. Cuatro días antes que se levantara la encuesta, el senador comenzó 

a decir que también participaría. El partido, sin embargo, no anunció nada al respecto. Surgió la duda: ¿serían tres 

o cuatros los participantes? A eso se sumaron más cuestionamientos. ¿Quién haría la encuesta? ¿Con qué muestra? 

¿Representativa de los votantes de la Ciudad de México, de simpatizantes de Morena o de militantes de este partido? 

¿Cuáles serían las preguntas que determinarían el resultado? En vísperas que los encuestadores comenzaran su 

trabajo, la secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky, publicó un tuit (sí, un tuit) para informar que también 

medirían a Delgado. La encuesta supuestamente se levantó un fin de semana. Los resultados se dieron a conocer 

el jueves siguiente. Para tal efecto, los cuatro aspirantes asistieron a un hotel. La prensa esperaba la decisión final. 

De pronto, Monreal salió furioso de la reunión. Refunfuñó algo. Claramente no había ganado. Acto seguido, apareció 

Delgado manifestando que no diría quién había ganado salvo que era mujer . ¡Así supimos de la victoria de 

Sheinbaum! Por medio de una ocurrencia de uno de los perdedores. Luego Martí Batres, a través de Twitter, filtró 

los resultados donde había quedado en segundo lugar por debajo de la delegada de Tlalpan. Si Monreal ya estaba 

furioso, su ira se fue al cielo por la humillación de haber quedado, según Batres, en un penoso tercer lugar. Al día 

siguiente, el delegado de Cuauhtémoc no asistió a la conferencia de prensa donde los otros dos perdedores le 

alzaron la mano a Sheinbaum. El partido, por su parte, se dedicó a defender, con argumentos ridículos, por qué 

mantendrían en secreto los resultados de la encuesta. En la prensa comenzaron a aparecer, como era previsible, la 

sospecha de que López Obrador había decidido, con su dedito, a favor de Sheinbaum. La encuesta se convirtió, 

literalmente, en una caricatura. Fue tal la avalancha de críticas, incluso de simpatizantes de Morena, que el partido 

decidió publicar los resultados de la secretísima encuesta. Por donde se vea, un desaseo monumental. Siendo de 

izquierda, algunos morenistas, supongo, habrán leído a Lenin y saben, por tanto, el valor que tiene la organización 
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en la política. Pero, como lo demostraron en las pasadas elecciones del Estado de México, son muy desorganizados 

(ni siquiera pudieron tener representantes en todas las casillas). Los priistas tienen muchísimos defectos, pero son 

políticos más profesionales, organizados y formales. Arrastran el lápiz hasta altas horas de la noche para “planchar” 

todos los detalles de una elección. Cuando toman una decisión, la anuncian con la formalidad que se espera de un 

partido serio, no a través de mensajitos en WhatsApp o Twitter. Supongo que la desorganización de Morena está 

relacionada con el estilo personal de gobernar de López Obrador. El tabasqueño toma las decisiones relevantes del 

partido y deja que sus subordinados las operen sin que ellos sepan bien a bien cómo hacerlo. Es un estilo autoritario 

donde el líder decide sin importarle las reglas o la formalidad aplicando, a su gusto, zanahorias y garrotes. Como 

se ha estudiado en la ciencia política, la desorganización beneficia, en última instancia, a un líder de estas 

características que así controla a sus subordinados según convenga sus intereses. Dice Luis Rubio, con toda la 

razón, que el problema de México es su mala gobernanza. Carecemos de gobiernos bien organizados con los 

incentivos correctos. Me temo que, si gana AMLO en 2018, no sólo podría regresar el viejo estatismo priista, sino 

además generar una mayor desorganización en el gobierno federal. Pero, para eso, el lopezobradorismo primero 

tiene que ganar y, así de desorganizados, igual y vuelven a perder.  

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

La bomba H en el PAN 

 

Un sismo similar al que generó Corea del Norte con la prueba de su bomba H, está viendo el PAN. Las acusaciones 

y descalificaciones van aumentando día con día entre los azules. Los leales al presidente del partido, Ricardo Anaya, 

llamaron “traidores” y “vendidos” a los senadores afines a Ernesto Cordero. Ahora Cordero y los suyos acusan a 

Anaya de lanzar una cortina de humo para no dar explicaciones sobre su situación patrimonial. Y en medio de las 

acusaciones surgió un dato interesante. Los corderistas acusan al coordinador de su fracción, el senador Fernando 

Herrera, de haber intentado una maniobra para que el PAN perdiera la presidencia del Senado con el n de que 

pudiera negociar para él la Junta de Coordinación Política. Sin embargo, según los corderistas, Ernesto Cordero se 

atravesó en el plan de Herrera y logró obtener el voto de las demás fuerzas políticas para ganar la presidencia. 

Habrá que ver ahora qué respuesta da don Fernando a sus acusadores y hasta dónde aguanta el partido el 

intercambio de fuego entre sus militantes.  

 

¿Habrá clima para negociar en el Senado? 

 

El líder del grupo parlamentario del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, lanzó ayer un llamado a todas las fuerzas 

políticas a avanzar en los temas de la agenda legislativa que demandan los ciudadanos, en especial, para concluir  

el andamiaje legal para combatir la corrupción y pidió acuerdos para realizar los nombramientos pendientes, así 

como aprobar las leyes en trámite en materia de transparencia. En el pronunciamiento de apoyo al llamado realizado 

por el presidente Enrique Peña Nieto a la unidad para poner a México en la ruta de la transformación, don Emilio 

dijo que en el gobierno federal no hay declaraciones de guerra a ningún partido político y urgen los acuerdos . La 

pregunta es: ¿Habrá en este momento un buen clima político en el Senado? Las nubes cargadas parecen dar la 

respuesta.  

 

Cárcel a los opacos 

 

La comisionada del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información Patricia Kurczyn puso incómodos 

a varios con sus declaraciones, nos cuentan. Recientemente doña Patricia dijo que los sujetos obligados que 

incumplan con sus obligaciones de transparencia, deberían ser sancionados incluso con la prisión. A algunos líderes 

sindicales, sector que por cierto es de los más incumplidos en el ranking de la transparencia, no les gustó la postura 

de la comisionada. Lo anterior es muy lógico, pero lo que llama la atención es que alguno de los consejeros del 

propio Instituto consideró un exceso la postura de su colega Kurczyn de llevar a la cárcel a los opacos .  
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Rosario Robles va a Nueva York 

 

Nuevamente, la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, regresará a Nueva York esta 

semana a la Asamblea General de las Naciones Unidas para participar en reuniones del comité al que ha sido invitada 

después de la celebración de ONU-Hábitat el año pasado. Nos dicen que doña Rosario va muy satisfecha, pues 

podrá comentar que México camina hacia que sus ciudadanos tengan cada vez más y mejores viviendas , pero 

además con las cifras recientemente entregadas sobre el combate a la pobreza, que según el gobierno mexicano, 

le permiten calcular que el n de la pobreza extrema podría alcanzarse en el corto plazo, de acuerdo a lo que 

presumió el Presidente en su 5to Informe de Gobierno. Por si fuera poco, nos cuentan que vienen muy buenas 

noticias para Robles esta semana desde la Asamblea General de las Naciones Unidas.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

¡WOOOW! ¿Sintieron eso? El n de semana, en cuestiones políticas, estuvo más movido que un viaje en pesero por 

Ixtapaluca. Y hoy sigue el bamboleo con la crisis en San Lázaro. MIENTRAS Enrique Peña Nieto inicia su gira por 

China, los priistas la tienen en chino pues por su necedad-perdón, pero alguien tiene que decirlo-en estos momentos 

la Cámara de Diputados está en el limbo. Al no instalarse la Mesa Directiva, su presidente, Jorge Carlos Ramírez 

Marín, no puede asumir el cargo y la parálisis amenaza a la mayoría de las comisiones. LA COSA es que esta 

semana debe entregar la SHCP a los diputados el paquete económico 2018 y no se ve que la Comisión de 

Presupuesto pueda siquiera sesionar. Es como si el gobierno y el PRI, por un lado; y la oposición y la sociedad civil, 

por el otro, estuvieran jugando a "¿Quién es el gallina?" y el primero que se mueva, pierde.  

 

EN MEDIO del tironeo por la designación del Fiscal General, grupos ciudadanos están planteando la candidatura 

de Luis Manuel Pérez de Acha, actual integrante Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional 

Anticorrupción. POR OTRO LADO, hay quienes voltean a ver hacia a la Suprema Corte en busca de una alternativa, 

pues le ven al ministro José Ramón Cossío tamaños para tomar las riendas de la Fiscalía General . Habrá que 

preguntarles si tienen Ferrari.  

 

EN TIEMPOS de canallas, destacan los actos de civilidad política como el que ayer tuvieron en Twitter la ex titular 

del Conaculta, Consuelo Sáizar; y el director del FCE, José Carreño Carlón. TRAS FELICITARLO por el 83 

aniversario del Fondo de Cultura Económica, el funcionario le reconoció a su vez a Sáizar todas sus aportaciones en 

favor de una de las instituciones nacionales que mejor funciona.  

 

EN LO que son peras o manzanas de las definiciones, un grupo de colaboradores de Miguel Osorio Chong anda 

arrastrando el lápiz, trazando escenarios para el 2018. EL PRIMERO de dichos escenarios, por supuesto, es el de 

ser ungido con la candidatura presidencial del PRI, una aspiración, dicen, "con decisión pero sin obsesión". EL 

SEGUNDO escenario, el Plan B en caso de perder la nominación tricolor, es que Osorio Chong se vaya como 

presidente del partido y, posteriormente, como coordinador de la bancada priista en el Senado... para de ahí ir 

construyendo otro proyecto. ¡Ah!, pero el documento es secreto, así que por favor no se lo comenten a nadie.  

 

(Redacción, página 10) 
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